

## Veröffentlichungen, Auftritte oder Aktionen:

### 2014

- 15. November 2014: Präsentationstag der Projektstage und Start der Unterschriftensammlung „Kinderrechte ins Grundgesetz“

### 2015

- März 2015: Bewerbung beim Unicef JuniorBotschafter-Wettbewerb
- Artikel in der Allgemeinen Zeitung vom 13. Mai 2015 (Antwortbrief der Klasse auf ein anonymes Flugpostschreiben gegen ein geplantes Flüchtlingswohnheim)
- 21. Mai 2015: Videodreh mit einem UNICEF-Kameramann  
([www.Younicef.de/schloss-ardeck.html](http://www.Younicef.de/schloss-ardeck.html) /Zugriff am: 26.Mai 2016)
- Artikel in der Neuen Binger Zeitung vom 03. Juni 2015 und in der Allgemeinen Zeitung vom 05. Juni (Darstellung des Kinderrechte-Projektes)
- 11. Juni 2015: Radiointerview mit dem SWR 4
- **15. Juni 2015: Preisverleihung in der Frankfurter Paulskirche: Die Klasse erhält zwei Preise: Sonderpreis „Kinderrechte in der Schule“ und Online-Publikumspreis**  
([https://www.youtube.com/watch?list=PLDXrSoEerPPVT\\_gCp4EXkMkiuiMAbROXo&v=uiagTgd6XUM](https://www.youtube.com/watch?list=PLDXrSoEerPPVT_gCp4EXkMkiuiMAbROXo&v=uiagTgd6XUM) Zugriff am 26. Mai 2016)
- 18. Juni 2015: zwei Kinder nehmen an einem Radioworkshop teil und nutzen ihren Teil der Sendung für die Kinderrechte (Mitschnitt liegt der Projektdokumentation bei)
- Artikel der Allgemeinen Zeitung vom 19. Juni 2015 und in der Neuen Binger Zeitung vom 24. Juni 2015 (Preisverleihung von UNICEF)
- Aufführung eines selbst ausgedachten Theaterstückes zu den Kinderrechten sowie Präsentation des klasseneigenen „Kinderrechte-Rap“ (Mittschnitt in der Projektdokumentation) anlässlich des Millenniums-Cup der Schule/Stadt und Projektstand zu den Kinderrechten mit dem Sammeln von Spendengeldern für Nepal
- Artikel in der Allgemeinen Zeitung vom 29. Juni 2015 und im BIG-Heft 203 im Juli 2015 (Besuch der Stadtratssitzung und Ehrung der Stadt)
- Artikel in der Allgemeinen Zeitung vom 16. Juli 2015 (Eröffnung der Wohngruppe für minderjährige Flüchtlinge und Auftritt der Klasse)

- 2. Oktober 2015: Teilnahme am 10. Demokratietag im Hambacher Schloss  
(<https://youtu.be/5vximDbsU80/> Zugriff am 26. Mai 2016)
- November 2015: Besuch von Frau Schade (Integrationsbeauftragte vom Kreis-Mainz-Bingen) zur weiteren Planung des Schultests mit einem Kinderrollstuhl
- Teilnahme am Jugend-Engagement-Wettbewerb der Staatskanzlei Mainz
- **Dezember 2015: Teilnahme am bundesweiten Wettbewerb „Demokratisch Handeln“ mit dem Bewerbungstitel „Wir sind Kinder und wir haben Rechte!“ – Ein Reisebericht über eine Klasse auf ihrem Kinderrechte-Weg“**
- Brief an die Bundeskanzlerin (Wunsch nach Übergabe der Unterschriften für den Bundestag)

## 2016

- **Erwähnung des Projektes im Fachbuch:** Worauf Kinder und Jugendliche ein Recht haben: Kinderrechte, Demokratie und Schule: Ein Manifest. Hrsg: Lothar Krappmann; Christian Petry. Debus Pädagogik: 17. März 2016.
- **12. Februar 2016: Auszeichnung und Preisverleihung (Abordnung von 6 Kindern) in der Staatskanzlei (Jugend-Engagement-Wettbewerb) sowie Kontaktaufnahme mit Frau Dreyer zur Terminvereinbarung anlässlich der Unterschriftenübergabe**
- **25. Februar 2016: Termin mit Frau Dreyer und Herrn Mertes im Rathaus Mainz zur Übergabe des Unterschriftenordners mit der Bitte um Weitergabe an den Bundestag; Besuch der letzten Plenarsitzung (Artikel in der Allgemeinen Zeitung vom 10. März 2016)**
- Februar/März 2016: wertschätzende Antwortbriefe von Frau Merkel, Frau Dreyer und Herrn Lammert an die Klasse
- 26. April 2016: Teilnahme der Klasse am regionalen Netzwerktreffen „Klassenrat“ mit Präsentation des Projektes und Durchführung einer Kinderkonferenz mit den teilnehmenden Lehrern; Interview mit dem SWR für die Sendung „Zur Sache Rheinland-Pfalz“ am 28. April 2016 <http://www.swr.de/zur-sache-rheinland-pfalz/afd-vor-ihrem-programmparteitag-die-strategie-der-rechtspopulisten/-/id=7446566/did=17355824/nid=7446566/rhtb46/index.html/> Zugriff am 26. Mai 2016
- 30. Mai 2016: Präsentation des Projektes auf der Kinderrechte-Fachtagung in Mainz
- **03. Juni 2016: Kinder stellen einen Antrag in der Gesamtkonferenz der Schule, dass**

„ihr Kinderrechte-Weg“ fortgesetzt wird und die Schule zu einer Kinderrechtesschule wird

- 15. Juni 2016: **Bewerbung um die Aufnahme als Kinderrechtesschule beim Deutschen Kinderhilfswerk**
- 7.-10. Juni 2016 **Teilnahme an der Lernstatt Demokratie in Tutzing und Auszeichnung vom Förderprogramm „Demokratisch Handeln“ für die erfolgreiche Bewerbung**



- Juni/Juli 2016: Dreharbeiten zum **Demokratiefilm** von Tatjana Haus (Kinder erklären den Ablauf der Kinderkonferenz/Kinderrechte-Weg/Bedeutsamkeit der Demokratiepädagogik in der Grundschule)
- 11. Juli 2016: Schulelternabend-organisiert und durchgeführt von der Klasse; Bekanntgabe der erfolgreichen Aufnahme in Kinderrechtesschulen-Netzwerk beim Deutschen Kinderhilfswerk; Präsentation der Stuhllaktion: „Ein Platz für alle Menschen“ und Übergabe des ausführlichen Ergebnisberichtes des Schultestes: „Ist unsere Schule barrierefrei?“
- **Teilnahme am 11. Demokratietag 2016** RLP in Mainz mit einem Infostand und einem Kinderrechte- und Demokratieworkshop
- Artikel: Haus, Tatjana (2016b): Schule macht Demokratie - Demokratie macht Schule. In: Heimatjahrbuch 2017, 61. Jahrgang, S. 38 - 43.

## 2017

- Übergabe des Kinderrechte-Stuhls an die Familienministerin Anne Spiegel im Ministerium in Mainz (Leihgebühr wird an die Sherpa Schule Banti Bhandar gespendet)
- 23. März - 25. März Projektwoche: Kinderrechte und Dreharbeiten zum Kinderrechtetfilm mit der Film- AG der Grundschule aus Bad Mündel
- 25. März: Kinderrechte-Schulfest
- 08. Juni: Filmpremiere des Films „Auf dem Weg zur Kinderrechte-Schule“

<https://youtu.be/JcRNiAyQr1w>

- 31. August: Besuch von der Bundesfamilienministerin Katarina Barley, der Ministerpräsidentin Malu Dreyer sowie Vertretern des Deutschen Kinderhilfswerkes, Makista und der DeGeDe anlässlich der Ernennung zur Kinderrechtesschule
- in Aussicht: Kinderrechte-Aktion der Schulgemeinschaft am 20. November anlässlich des Kinderrechtegeburtstages